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粵破兩冒牌「華為」網騙團夥
山寨機老人機充正品 一整節車廂押解疑犯

韓國會表決通過中韓自貿協定

穗首建先進製造業中外合作區

10月27日，龍崗公安分局寶崗派出所接華為公司報案稱：其公司網站被人在互聯網上製作假冒網
站，以銷售華為手機為幌子騙取消費者的錢財，並在消
費者支付成功後拒絕發貨，詐騙金額較大。與此同時，
阪田派出所也陸續接到群眾報案，稱買到假手機。

付3000元收300元貨
根據案情信息，專案組初步偵查了解到，受騙的消費
者是通過搜索華為商城網站，按正品手機3,000元左右
的價格付款，收到的只是300元左右成本的劣質山寨機
和老人機，有的甚至付款後一直沒有收到手機。
專案組發現兩個派出所接到的警情分別是兩個詐騙犯
罪團夥作案，主要作案地點都在湖北省枝江市，而郵寄
發貨窩點在深圳福田區。專案組隨即兵分三路，在深圳
福田和湖北枝江兩地成功抓捕。11月28日晚，專案組順
利將在湖北枝江抓捕的26名疑犯押解回深圳。每名疑犯
均有兩名民警押解，深圳龍崗警方動用了一整節車廂押
解此次抓獲的疑犯。經審，分別以胡某、許某和李某為
首的兩個團夥對其假冒華為官網進行詐騙的犯罪事實供
認不諱。

團夥按「股份制」分工
兩個詐騙犯罪團夥都是通過製作假冒的華為商城網
站、華為官方網站，並使用技術手段，經搜索網站推廣
平台推送至搜索置頂，消費者習慣性點擊排在第一位置

的網站後，就會進入假冒網站。
團夥內部實行的是「股份制」公司化「經營」模式，
如在胡某為首的團夥中，有3個股東，其中胡某與兒
子、兒媳全家上陣，出資多是大股東，主要負責「售後
服務」，疑犯孫某精通網絡技術佔「技術股」，負責製
作假冒的網站、推廣及日常維護和後台管理。
一旦有消費者誤入假冒的網站購買手機時，犯罪團夥

中有專門的「客服」人員熱情介紹手機性能，確認消費
者已定購匯款後，再通知在深圳的發貨疑犯郵寄劣質的
山寨機和老人機。當消費者發現「貨不對辦」時或是沒
收到手機投訴時，有自稱售後服務的疑犯出面以種種理
由進行敷衍。
目前，涉案的共35名疑犯均已刑事拘留，案件正在進

一步審理之中。

香港文匯報訊 據《廣州日報》報道，深圳

龍崗警方經過一個多月的循跡追查，輾轉湖

北、深圳兩地，在湖北警方的配合下，日前接

連打掉了兩個假冒華為商城網站進行網絡電信

詐騙的特大犯罪團夥，抓獲35名疑犯，涉案

金額達2,000多萬元（人民幣，下同）。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）
內地電力體制改革六大核心配套文件於昨
日正式印發，標誌着新一輪電力改革全面
落地。未來將盡快在全國範圍內實施輸配
電價改革，並向民間資本開放售電業務，
推進建設跨省跨區電力交易中心。其中售
電業務開放引人關注，有機構估算，售電
業務將是收入達到萬億人民幣級別的大市
場，重慶、廣東將作為試點，率先實施改
革。
此次發佈的配套文件涉及輸配電價改

革、電力市場建設、電力交易機構組建、
放開發用電計劃、售電側改革和規範燃煤
自備電廠等六大方面。業界認為，電力體
制改革由此進入實質實施階段。

培育售電側市場競爭主體
售電業務的開放是本輪電力改革中外界

關注的焦點。此次發佈的《關於推進售電
側改革的實施意見》文件指出，向社會資
本開放售電業務，多途徑培育售電側市場
競爭主體。「電網企業對供電營業區內的
各類用戶提供電力普遍服務，保障基本供
電，承擔其供電營業區保底供電服務；發
電企業及其他社會資本均可投資成立售電
公司；擁有分佈式電源的用戶，供水、供
氣、供熱等公共服務行業，節能服務公司
等均可從事市場化售電業務。」
國家發改委經濟體制綜合改革司巡視員

王強表示，本月初，國家發改委將批覆重
慶、廣東作為售電側改革試點，允許社會
資本投資增量配電網，成立擁有配電網運
營權的售電公司，以及允許民間資本成立
獨立的售電公司，開展售電業務等。
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香港文匯報訊 據香港中通社報道，韓國國會昨日召
開全體會議，以196票贊成、33票反對、36票棄權的表
決結果通過了中韓自由貿易協定（FTA）批准案。
韓國政府計劃爭取在20天內走完協定生效所需的剩餘
程序，確保中韓FTA年內生效。因為中韓FTA年內生效
後關稅立減，明年伊始關稅再降，可提前一年實現零關
稅。

兩國出口有望互增
經過長達兩年半14輪的談判，中韓兩國政府於今年6
月1日正式簽署了FTA，協定經兩國批准後才能生效。
韓國政府於6月初向國會提交中韓FTA批准案，直到
兩個月後，執政黨新世界黨才單獨將其提上外交統一委
員會議程，但外交統一委員會遲遲不審議批准案。11月
18日由執政黨、在野黨和政府建立的協商機制首次開
會，速戰速決加快批准進程。11月30日中韓FTA批准
案終於獲得國會批准。
韓國政府預測，中韓FTA生效後，今後10年韓國國內

生產總值（GDP）有望在原有的基礎上增長0.96%，消
費者受惠規模將達146億美元，還將新增逾5.3萬個就業
崗位。而除了消除關稅帶來的這些效果之外，考慮到服
務市場開放和貿易壁壘降低等因素，中韓FTA將給韓國
經濟帶來更多的積極影響。比如韓國中小企業將全面進
軍中國市場；時裝、化妝品、生活家電、高級食品等主
要消費產品的出口有望全面擴大；和韓流相關的韓國品
牌產品的出口也將進一步擴大；通過中韓FTA，韓國有
望成為全球FTA樞紐，希望利用FTA的跨國企業和中國
企業將擴大對韓國的投資。
朝鮮日報網援引分析人士認為，中韓自貿協定生效，

將對韓國經濟發展產生積極影響。例如，目前中國對韓
國產汽車徵收2.5%的關稅變成「零關稅」，韓國產汽車
對中國出口有望大幅增加。此外，電子、半導體、化
學、化妝品對中國出口也將增加。
還有分析指出，如果中韓貿易關稅降低，中國加工食

品的對韓出口也將隨之增加。即中國生產的泡菜、調
料、罐裝水果、加工農水產品的出口有望增加。

■中韓自貿協定生效後，兩國關稅將降低。圖為韓國
ASIA株式會社獨資的山東乳山亞細亞機電公司的工人在
汽車連接線車間內作業。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鍾俊峰 廣州報道）在昨日召開
的廣州市政府新聞發佈會上，廣州副市長周亞偉表示，
廣州正着力構建產業新體系，加緊推動動力轉化和產業

轉型，經濟運行穩重向好，今年第三季度GDP增長
8.3%，比上半年提高了0.2個百分點。
他表示，目前廣州也正在開展「十三五」工業與信息

化系列規劃、《廣州製造2025戰略規劃》等編制工作，
計劃將智能裝備及機器人、新一代信息技術、節能與新
能源汽車、生物醫藥和健康、新材料與精細化工、軌道
交通、能源及環保、高端船舶與海洋工程裝備、航空與
衛星應用、都市消費工業等作為廣州重點發展的十大領
域，力爭5年打造8至10個千億級產業。
周亞偉透露，9月底工信部已經正式批覆授予「中國

（廣州）中小企業先進製造業中外合作區」，這在內地
為首家。
目前已經開展過3次製造業創新項目穗美合作交流活

動，促成9家美國新銳科技企業與31家廣州企業達成合
作意向。目前，廣州1月至10月完成電子產品製造業產
值2,357億元（人民幣，下同）、軟件業務收入1,747
億元。

■今年9月底，「中國（廣州）中小企業先進製造業中
外合作區」正式獲批。圖為廣東東莞松山湖長盈精密技
術有限公司「無人工廠」的打磨機器手。 資料圖片

香港文匯報訊 中國外交部發言人華春瑩昨
日對緬甸大選勝選政黨表示祝賀。華春瑩強
調，中方一貫奉行對緬友好政策，這一政策不
會改變。
據中新社報道，華春瑩在答記者問時表示，

緬甸聯邦選舉委員會順利完成大選計票和議席
選舉結果公佈工作，全國民主聯盟的候選人贏
得議會多數席位。中方對勝選政黨表示祝賀。
作為友好鄰邦，中方衷心希望緬甸政局穩定、
民族和睦、經濟發展，各黨派團結一心，共同
把國家建設和發展好。中方將一如既往同緬甸
鞏固傳統友誼，深化互利合作，支持緬甸實現
穩定發展和改善民生的努力。

香港文匯報訊（記者 鍾俊峰 廣州報道）對
於優步公司最早在廣州開展業務，卻選擇在上
海正式入駐，註冊資金達21億元，有輿論認為
這是廣州的損失。在昨日召開的廣州市政府新
聞發佈會上，廣州交委主任陳小鋼回應，任何
企業選擇註冊地一定有它自身的戰略定位以及
相關環境要求，他同時透露，優步總部中國負
責人柳甄近期在對廣州投資環境進行全面考察
後，表示準備在廣州建立優步南方總部。
陳小鋼表示，一個企業的發展有他們自身的

特殊要求，但是不能因為它的註冊地來決定說哪
一個城市更好。「作為廣州交委，對於所有合法
的投資企業，我們都是打開門歡迎他們進入的，
並會在他們廣州發展過程中提供最好的服務。」
對於有國字號背景的廣州如約網約車出租車

平台，陳小鋼表示將會在國家網約車的管理辦
法出台以後才正式推出，現在仍在內測中，希
望將來可以成為廣州市民信任，並且安全、可
靠、便捷的公共服務平台。

香港文匯報訊 商務部昨日發佈消息稱，當地
時間30日，第八輪中歐投資協定談判在比利時
布魯塞爾舉行。本輪談判為期五天，雙方將努力
完成領導人設定的「爭取在2015年年底前就協
定範圍達成一致，並形成談判文本」的目標。
據中新社報道，中歐投資協定談判是當前中

國開展的最重要的經貿談判之一，不僅有助於深
化中歐全面戰略夥伴關係、提升雙邊經貿合作水
平、釋放雙向投資潛力，也會為中國深化改革、
擴大開放、構建開放型經濟新體制提供動力。
中歐投資協定談判於2013年11月啟動，目
標是在中國與歐盟成員國已簽署的投資保護協
定基礎上，盡早達成一個更高水平、涵蓋投資
保護和市場准入的協定。
在今年6月舉行的十七次中國歐盟領導人會
晤中，中歐雙方明確，在2015年底前，雙方談
判團隊的工作重點是爭取就協定範圍達成一
致，並形成合併文本。商談並完成這一全面投
資協定將傳遞雙方致力於加強合作並實現更遠
大雄心的意願，包括從長遠看，在條件成熟時
簽訂深入全面的自由貿易協定。

香港文匯報訊 中國工業和信息化部、國
家發展改革委、科技部昨日印發《關於加快
石墨烯產業創新發展的若干意見》，提出到
2020年，形成完善的石墨烯產業體系，實現
石墨烯材料標準化、系列化和低成本化。
據中新社報道，石墨烯是在光、電、熱、

力等方面具有優異性能，極具應用潛力、可
廣泛服務於經濟社會發展的新材料，在能源
裝備、交通運輸、航空航天、海工裝備等產
品上已呈現良好應用前景。目前，日本、韓
國、歐盟、美國等都在投入巨資加快石墨烯
的技術研發和產業化。
中國石墨烯材料及應用經過自主系統研
發，生產技術、料、智能穿戴等產品上的應
用效果逐步顯現，產業化勢頭可喜，多個具
有石墨烯特色的產業創新示範區已露雛形，
產業化步伐明顯加快。當前，中國石墨烯材
料正處於從實驗室走向產業化的關鍵時期。
意見明確了石墨烯產業發展目標：到2018
年，石墨烯材料製備、應用開發、終端應用
等關鍵環節良性互動的產業體系基本建立，
產品標準和技術規範基本完善，開發出百餘
項實用技術和樣品。
到 2020年，形成完善的石墨烯產業體
系，實現石墨烯材料標準化、系列化和低成
本化，建立若干具有石墨烯特色的創新平
台，掌握一批核心應用技術，在多領域實現
規模化應用。

中方賀緬甸勝選政黨

中歐料年底完成投資協定

優步擬廣州建南方總部
人均科普經費每年或超5元

香港文匯報訊 中國科技部昨日發佈的2014年度全國
科普統計數據顯示，內地科普事業繼續保持平穩發展，
科普人員數量穩定增加，科普經費投入明顯增長。電台
和電視台播出科普（技）節目有所下降，而手機、微
博、微信、微視頻等新媒體科普傳播大幅增長。
據新華社報道，本次科普統計工作由科技部政策法規

與監督司負責，中國科學技術信息研究所具體承擔，統
計範圍包括31個省（區、市）和新疆生產建設兵團，30
個中央、國務院部門，共回收有效調查表6萬餘份。
統計結果顯示，2014年內地共有科普人員201.23萬
人，比2013年增加1.72%。截至去年底，內地科技館增
至 409 個，科學技術博物館增至 724 個。全年共有
4,192.31萬人次參觀科技館，比2013年增長12.27%。

仍以政府撥款為主
科普經費投入明顯增長，渠道仍以政府為主。2014年
全社會科普經費籌集額150.03億元（人民幣，下同），
比2013年增長13.49%。政府撥款114.04億元，佔比從

2013年的69.79%增長到76.01%。
「其中，2014年科普專項經費64.01億元，全國人均

4.68元，比2013年增加1.27元。按照這個增速，到2015
年末有望實現並超過『全國人均年科普專項經費達到5
元』的『十二五』規劃目標。」科技部全國科普統計工
作具體負責人邱成利說。
據悉，2015年度的科普統計中，將增加大眾創業、萬
眾創新相關科普指標，以及科普產業發展的相關指標。
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■石墨烯是極具應用潛力、可廣泛服務於
經濟社會發展的新材料。圖為可彎折的石
墨烯觸摸屏（右）和首批量產的石墨烯手
機（左）。 資料圖片

■■六大電力體制改革配六大電力體制改革配
套文件昨日發佈套文件昨日發佈。。圖為圖為
福建寧德核電站架設的福建寧德核電站架設的
高壓電線高壓電線。。 資料圖片資料圖片

■去年內地科
普事業繼續保
持平穩發展。
圖為河南小學
生近日在平頂
山寶豐縣「流
動科技館」看
機器人表演。

資料圖片

■深圳龍崗警方動用一整節高鐵車廂押解犯罪嫌疑人，現場警力嚴陣以待。 網上圖片


